



Retina Suisse
Pour sauver la vue

Procès-verbal de la 42ème assemblée générale ordinaire de Retina Suisse

Date : 17 avril 2021
Heure : 13h30 – 14h30
Lieu : conférence virtuelle par Zoom
Modération : Susanne Trudel, présidente

1. Allocution de bienvenue

La présidente ouvre la 42ème assemblée générale ordinaire en souhaitant la bienvenue aux membres, en particulier à celles et ceux qui prennent part à l'AG de Retina Suisse pour la première fois. Elle salue tout spécialement les membres honoraires et les représentant(e)s des organisations amies.

Les membres ont été invités à faire part, préalablement à l'assemblée et par écrit, de leur avis sur l'ordre du jour. Les voix ont été comptées le 15.04.2021 et ont été mises en ligne sur le site web de notre association. 193 voix valides ont été déposées, 5 autres voix ont malheureusement été éliminées pour cause d'invalidité.

Décision quant à l'élection des scrutateurs : Claudia Kerland et Daniela Capelli se sont mises à disposition en qualité de scrutatrices. Elles ont été élues avec 190 voix pour, une voix contre et deux abstentions.

2. Approbation de l'ordre du jour

Les documents ont été envoyés dans le délai prescrit.

Décision sur l'approbation de l'ordre du jour : Le résultat du vote écrit est de 189 oui, aucun non et 4 abstentions.

3. Résultats des votes écrits de l'AG du 28.08.2020

Comme l'AG 2021, l'AG 2020 n'a pas pu se dérouler en présentiel. Partant, elle a été réalisée par écrit. Les résultats des votes ont été eux aussi mis en



ligne sur notre site web. Toutes les propositions du comité ont été acceptées.

Décision : 184 voix pour et 9 abstentions ont été recensées dans le rapport de la votation écrite sur l'AG du 28.08.2020.

4. Rapport d'activité avec compte annuel 2020 et rapport du bureau de révision

La présidente donne une brève rétrospective de l'année de la „distanciation sociale“. Le virus du SARS-Cov-2 a mis la planification de l'année sens dessus-dessous. L'offre de prestations de services de l'association a dû être changé. Nous avons appris sur les événements virtuels beaucoup de choses que nous mettrons vraisemblablement à profit en partie à l'avenir. 2020 nous a contraints à une grande adaptabilité dans la planification, en particulier en ce qui concerne la santé du personnel, des membres et des clientes et clients.

Le directeur, Stephan Hüsler explique quelques chiffres du compte de profits et pertes.

Décision sur le rapport d'activité : La votation écrite est de 186 voix pour, 1 voix contre et 6 abstentions.

Décision sur le compte annuel : Le compte annuel est approuvé avec 181 oui, 2 non et 10 abstentions.

La présidente remercie tous ceux et celles qui, durant l'année passée, ont généreusement octroyé leur soutien à notre association.

Décision sur la décharge du comité et de la direction administrative : 180 personnes ont donné décharge à la direction et au comité, 12 personnes se sont abstenues et une personne a voté non.

5. Elections

L'actuelle période de mandat prend fin en 2021. Il convient donc de procéder à des élections.



Retina Suisse

5.1. Départ

Uta Buhl, membre du comité depuis de nombreuses années, ne se propose plus à la réélection. Elle a été élue dans le comité en 2009. Elle a été investie de diverses fonctions, notamment celle de trésorière, et elle a assumé l'organisation des rencontres régionales de Suisse alémanique. De plus, elle s'est engagée pour le Retina Journal. La présidente remercie chaleureusement Uta Buhl au nom du comité et des collaborateurs de l'engagement personnel et de la compétence dont elle a fait preuve au sein du comité.

5.2. Présentation d'un nouveau membre du comité depuis 2020

Jeannine Sutter a été élue dans le comité lors de l'AG 2020 qui a été tenue par écrit. Elle se présente brièvement. Au cours de l'année dernière, elle a mis sur pied Retina Suisse Youth.

5.3. Election du comité

Les autres membres du comité se proposent tous à la réélection. Ce sont le Dr. Tobias Hanke, Brigitte Hübschi, Mario Kämpfen, Jean Seiler, Jeannine Sutter, Maria Clara Villegas et Tamara Zoller.

Décision sur la réélection des membres du comité : Le résultat du vote préalable est de 187 oui et 6 abstentions.

La présidente remercie les votants de leur confiance dans le comité.

5.4. Election de la présidente

La collaboration entre le comité, la présidente et la direction fonctionne remarquablement. Le directeur, Stephan Hüsler, en remercie très chaleureusement Susanne Trudel.

Décision sur la réélection de la présidente : Par vote écrit, 189 personnes ont réélu Susanne Trudel et 4 personnes se sont abstenues.

Susanne Trudel exprime ses chaleureux remerciements pour l'agréable collaboration et se réjouit de la poursuivre dans les années à venir.



Retina Suisse

5.5. Election du bureau de révision

La BDO AG a fait ses preuves en tant que bureau de révision.

Décision sur la réélection du bureau de révision : La BDO AG est réélue par 186 voix oui, 2 voix non et 5 abstentions.

6. Cotisation annuelle 2022

Le montant proposé de la cotisation annuelle est de CHF 50.00 (au moins) comme depuis 20 ans.

Décision sur la cotisation annuelle 2022 : La proposition est approuvée avec 189 voix pour et 4 abstentions.

La présidente remercie de nouveau ceux et celles qui arrondissent généreusement le montant de la cotisation de membre. Les donatrices et donateurs reçoivent une attestation de don pour l'administration fiscale.

7. Divers

7.1. Retina Suisse Youth

Jeannine Sutter présente brièvement Retina Suisse Youth. Les personnes jeunes affectées de dystrophies de la rétine ont ainsi l'occasion de se rencontrer. Pour des jeunes, des thèmes comme formation professionnelle, recherche d'un ou d'une partenaire, vie nocturne, sport ou voyages diffèrent généralement des thèmes des membres plus âgés. Actuellement, ces thèmes font l'objet de discussions par l'intermédiaire de WhatsApp. Un nombre de 25 à 30 personnes y prennent part régulièrement. Une fois par mois environ, le groupe se rencontre via la plateforme de conférence ZOOM. Entre-temps, des rencontres ici ou là en Suisse sont aussi souhaitées. L'objectif visé est une combinaison de plaisir et d'information.

La présidente remercie Jeannine Sutter de son engagement en faveur des jeunes personnes concernées.

7.2. Groupe de parole Haut-Valais

Mario Kämpfen présente le groupe de parole Haut-Valais fondé récemment. Depuis le mois de février, sept personnes se rencontrent, sur la plateforme de conférence ZOOM. Pour le moment, nous sommes encore à la recherche



Retina Suisse

d'une salle de conférence. Des membres de l'Oberland bernois sont aussi très bienvenu(e)s.

La présidente remercie Mario Kämpfen et espère que d'autres personnes vont encore s'inscrire.

7.3. Rencontre régionale de Suisse alémanique 2021

Ces dernières années, la rencontre régionale de Suisse alémanique était organisée par Uta Buhl. A présent, c'est Mario Kämpfen qui se charge de cette tâche. Il a d'ores et déjà quelques idées dont la mise en œuvre dépendra toutefois fortement de la situation pandémique en automne. L'invitation sera envoyée en temps utile.

8. Allocution finale de la présidente

On espère que la prochaine AG se tiendra à nouveau sur place. Elle aura lieu le 09.04.2022. Le lieu n'a pas encore été déterminé.

Les participants n'ayant pas posé de questions, la présidente clôt l'AG ponctuellement à 14.30 heures, non sans avoir remercié les participants et les interprètes.

Pour le procès-verbal

Stephan Hüsler
Directeur

Susanne Trudel
Présidente